Discours de Josef Göppel

lors de l'inauguration du réseau d'anciens étudiants africains pour l'Énergie verte pour les citoyens d'Afrique, 20 janvier 2022

Le fondateur du programme Énergie verte pour les citoyens d'Afrique est l'ancien ministre allemand de la Coopération et du Développement, Gerd Müller.

Son projet est de développer les énergies renouvelables en Afrique d'une manière décentralisée. Il ne s'agit pas seulement d'installer les plus grosses capacités de production possibles : QUI le fait, c'est là la question décisive. QUI en profite directement et réellement ? QUI reçoit les bénéfices du secteur énergétique ? Nous parlons là de l'électricité à destination des régions rurales, des exploitations agricoles, des villages et des quartiers urbains.

C'est justement ce genre de projets que vous venez de présenter. Ce sont des projets qui utilisent **les matières premières disponibles sur place** afin de créer des chaînes de valeur locales à l'aide de l'énergie renouvelable. C'est de cette façon que l'on peut directement dynamiser le tissu social dans les villages et les petites villes.

Rien à voir avec le battage médiatique autour de méga-projets comme par exemple la gigantesque digue sur le Nil bleu, à la frontière entre l'Éthiopie et le Soudan, qui pourra, si l'on en croit les promesses des multinationales, fournir en électricité les deux pays.

Avec le programme de l'Énergie verte pour les citoyens d'Afrique, nous voulons faire naître non pas des consommateurs, mais des prosommateurs, des personnes qui produisent elles-mêmes de l'électricité et grâce à elle participent à l'activité économique. C'est pourquoi je soutiens de tout mon cœur vos projets. Avec eux, vous participez à la création d'une Afrique durable!